
2007 年 8 月 6 日 

関係者各位 
三信ビルの保存を考える会 

代表 松永健吾 

三信ビルの保存を考える会の活動概要のご報告並びに今後の活動について 

 

拝啓 時下益々ご清祥のこととお喜び申し上げます。 

昨年６月より１年以上にわたり、三信ビルディング（以下三信ビル）の保存活動を行っ

て参りましたが、残念ながら建物本体の解体作業が開始されてしまいました。 

ビル所有者の三井不動産株式会社には、活動当初より再三話し合い等各種の申し入れを

行って参りましたが、書面等一切応答が有りませんでした。 

日本のあちらこちらで多くの再開発が進む中、三信ビルの様な歴史的建造物が次々と壊

されて行く事に強い危機感を感じております。三信ビルを代表とする昭和初期の建物には

当時の人々の情熱や思いやり、やさしさなど現代の人々が忘れかけてしまっている大切な

ものを感じさせてくれます。ものを大切にする気持ちや、人間にとって本当に大切なもの

とは何かを考えさせてくれます。心の豊かさが失われつつある現代にこそ、こうした建物

を残さなければならないと思います。 

現在の歴史的建造物保存の問題点として次の様なものが挙げられます。 

・社会全体の歴史的建造物の社会的遺産としての意識の低さ 

  ・所有者の過度の経済合理性追及（また、再開発を誘導する「都市再生」等の行政の

方向性） 

・国（行政）、自治体の歴史的建造物保存の法律、条例の整備の遅れや保護対策の不備 

 しかしながら、少しずつですが、新しい動きも出始めております。東京中央郵便局の保

存を呼び掛ける超党派の国会議員の団体や日比谷公会堂を復活させようと言う音楽家の

方々等の登場です。この様な活動が歴史的建造物保存の動きにつながる事を願っておりま

す。 

これまで多くの皆様のご支援並びにご協力を頂きまして本当に有難うございました。心

よりお礼を申し上げます。今後は三信ビルの本（冊子）を作る計画もございます。（裏面ご

参照） 

今後とも宜しくお願い致します。 

敬 具 
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＜これまでの活動経緯について＞ 
2005 年 1 月 三井不動産から三信ビル解体の発表 
2006 年 4 月 三信ビルの思い出を語る会開催 
2006 年 6 月 三信ビルの保存を考える会発足（思い出を語る会から発展） 
2006 年 11 月 東京都都市整備局、千代田区まちづくり推進部を訪問 

日刊建設工業新聞にて三井不動産の一体的建て替え検討発表 
2006 年 12 月「日比谷三信ビルディング写真展」開催 

読売新聞、毎日新聞、東京新聞各紙並びにニッポン放送等で紹介される。 
2007 年 1 月 日本建築家協会主催シンポジウム「三信ビルの存続に向けて」に参加 
      建築学会担当者は善処するとの意向であったが同学会内で沙汰止み 
2007 年 3 月 三信ビルの保存を考える会緊急イベント開催 
      毎日新聞、NTT DoCoMo の i チャネルのトップニュースで取り上げられる。 
2007 年 3 月 30 日 唯一残っていた店舗ニューワールドサービスが閉店。三信ビル閉鎖。 
2007 年 4 月 外国人記者クラブにて三信ビルディング保存に向けての記者発表会開催 
      「三信ビル保存プロジェクト」（別団体）が、東京都知事本局に三信ビルの保存を求める

2,284 名の署名を提出する際に、市民代表として同行。（署名活動に当会も発足当初から

協力しておりました。） 

2007 年 5 月 解体工事開始（7 月一杯までアスベスト除去作業との掲示） 
      三井不動産岩沙社長宛に解体工事の中止を求める要望書を提出。（朝日新聞に記事掲載） 
2007 年 6 月 千代田区議会並びに千代田区石川区長宛に「三信ビルディング」の解体工事中止・保存を

求める陳情書提出→企画総務委員会に参考送付。（平成 19 年 6 月 21 日議会運営委員会）。

残念ながら具体的な審議はされませんでした。（都議会にも有志陳情するも同様） 
      三井長生様並びに三井不動産アドバイザリー・コミッティ（伊藤 邦雄様、古森 重隆様、

西室 泰三様、野中 ともよ様、松島 正之様）に申し入れ、回答無し 
2007 年 7 月 「東京中央郵便局庁舎を国指定需要文化財とし、首都東京の顔として将来世代のために、

永く保存・活用を進める国会議員の会」に参加、相談 
      →三井不動産に申し入れをして頂きましたが解体方針に変更無しとの回答。 
      7 月下旬 三信ビルの上層部分が解体されている事が判明。 
これまでに「三信ビルの保存を考える会」を 30 回開催（2007 年 8 月 3 日現在） 
＜三信ビルディングの本（冊子）を作る計画について＞ 
 三信ビルの写真やビルにゆかりの有る方の話等を集めた本（冊子）の製作を計画しております。下記

の通りご協力をお願い致します。 
・ 三信ビルについての情報をお持ちの方（ビルで働かれていたり、思い出をお持ちの方等） 
・ 製作費用のカンパを募集しております。 
・ 製作に協力して頂けるボランティアの方を募集しております。（聞き取り調査、原稿作成など） 

以上 

＜お問合せ先＞ 
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